

Chihuahua, chih. 13 febrero 2020

Siendo las 17:05 horas se da inicio la Sesión Ordinaria del H. Claustro de Maestros de 13 de febrero del año 2020.

I.- Bienvenida y presentación

El Dr. Damián Porrás Flores, Director de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas desea un excelente ciclo escolar a los asistentes, y agradece la atención, asistencia y puntualidad que prestaron a la convocatoria.

Comenta además que en esta ocasión tenemos la visita del Dr. Miguel Flores, encargado del Nuevo Modelo Educativo UACH-DS por lo que solicita al pleno que tenga él la primera participación y poder continuar con el orden del día, es sometido a aprobación, siendo aceptado por UNANIMIDAD.

II.- Lectura de la convocatoria

Se le dio lectura a la convocatoria siguiente:

"Convocatoria a Sesión Ordinaria del H. Claustro de Maestros"

Catedrático de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas

Presente. -

Por medio de la presente y de la manera más atenta me permito convocarle al H. Claustro de Maestros el **jueves 13 de febrero** del año en curso a las **17:00 hrs.** en el Poliforum de esta Facultad bajo el siguiente:

Orden del día

- I. Bienvenida y presentación.*
- II. Lectura de la convocatoria.*
- III. Confirmación de quórum legal.*
- IV. Nuevo Modelo Educativo UACH-DS.*
- V. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.*
- VI. Elección de Consejeros Universitarios y Técnicos.*
- VII. Informe de Dirección y asuntos generales.*

Solicita al pleno emitir su aprobación siendo ratificada por UNANIMIDAD.

III.- Confirmación de quórum legal

Posteriormente, el Maestro Ricardo Aarón González Aldana, secretario del H. Claustro contabilizó el quórum, siendo éste de 104 maestros, lo que representa el 74% de los maestros con plaza docente, por lo que se sobrepasa el quórum legal para poder hacer valer todos los acuerdos que se tomen en dicho claustro.

IV.- Nuevo Modelo Educativo UACH-DS.

El Dr. Porrás agradece la visita del Dr. Miguel Ángel Flores, maestro comisionado para implementar el modelo educativo UACH-DS y da una introducción sobre este tópico invitando a la comunidad docente de FACIATEC a sumarse de manera proactiva a los cambios propuestos ya que serán de gran beneficio para nuestros estudiantes, enseguida cede la palabra al Dr. Flores.

El Dr. Miguel Ángel Flores comenta sobre los alcances del Nuevo Modelo Educativo, de donde se origina, sus fundamentos, su evolución, las tendencias en educación y finalmente, la situación actual. Comenta sobre los procesos sobre los que la Facultad ha trabajado para que se logren los nuevos programas educativos basados en competencias. Finalmente muestra los programas educativos de licenciatura diseñados bajo este enfoque de competencias sin UDA's (Unidades de

aprendizaje), comenta al respecto que así serán registrados en profesiones, únicamente las competencias por ciclo divisional e invita a la comunidad a sumarse en los procesos próximos para que los programas tengan un efecto positivo.

Al término de la presentación respondió dudas y escuchó opiniones de algunos maestros; algunas de las dudas que surgieron fueron: el papel y/o participación de los egresados ante el nuevo modelo educativo y cuál es la viabilidad de insertarse en el mercado laboral, también se recomendó trabajar en fortalecer la vinculación de los alumnos para insertarlos al mundo laboral, los maestros comentan que consideran que las dimensiones del modelo educativo es muy acorde a las competencias propuestas para que el alumno tenga una educación de calidad, ya que está encaminada a tener egresados emprendedores.

Agradece el espacio y cede la palabra al Dr. Porras.

V.- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

El Director de la Facultad Dr. Damian Aaron Porras Flores solicita al Secretario de Actas M.C. Ricardo Aarón González Aldana dar lectura al acta de la sesión anterior, acto seguido se procede a dar lectura al acta de la sesión anterior. Solicita al pleno emitir su aprobación, siendo ratificada por UNANIMIDAD.

VI.- Elección de Consejeros Universitarios y Técnicos.

El Presidente del H. Claustro de Maestros procede a dar la explicación sobre el proceso que se llevará a cabo, siendo este por propuestas voluntarias y abiertas, acto seguido invita a los presentes a llevar a cabo sus propuestas.

Se dio espacio a las propuestas de los consejeros universitarios y técnicos de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas para el ciclo 2019-2020. Se invitó al maestro Oscar Angulo como escrutador de las votaciones:

La Dra. Ramona Pérez Leal propone a la Dra. Janeth Rodríguez Roque como titular, y a la Dra. Mayra Soto como suplente por la carrera de Ingeniero Horticultor.

La Dra. Damaris Ojeda Barrios propone a la Dr. Cesar Rivera Figueroa como titular y a la Dra. Graciela Ávila Quezada como suplente de posgrado.

El Dr. Loreto Hernández Robles propone para consejeros universitarios, por su trayectoria y dedicación a la Dra. Damaris Leopoldina Ojeda Barrios como titular y al maestro Jared Hernández Huerta como suplente.

La Dra. Griselda Vázquez Quintero propone al Dr. Nathan Arwell Leyva como titular y a la Dra. Cecilia Valles Aragón como suplente por la carrera de Ingeniero en Desarrollo Territorial.

La Addy Anchondo Aguilar propone a la maestra Anabel Ortega Rodríguez como titular y a la maestra Martha Irma Balandrán Valladares como suplente por la carrera de Licenciado en Administración Agrotecnológica.

El Dr. Porrás comenta si existen más propuestas, sin presentarse otra, se procedió a votarse las propuestas, siendo aceptadas por unanimidad.

VII.- Informe de Dirección y asuntos generales.

El Dr. Porrás invita a los docentes a cercarse a dirección si existe alguna duda o inquietud respecto al nuevo modelo educativo, o a la que los medios de información publican. Las puertas de dirección están abiertas para todos.

Nos invita a dar difusión de las carreras ya que el 30 de marzo comienzan a tramitarse fichas de inscripción, también invita a la comunidad FACIATEC a unirse el 22 de febrero a celebrar el día del agrónomo, apoyando en actividades que se realizaran en el vestíbulo de la facultad.

Felicita a los 2 nuevos cuerpos académicos.

Informó que las carreras Licenciado en Administración Agrotecnológica e Ingeniero Horticultor obtuvieron resultados satisfactorios por parte de AMEAS, así mismo la carrera de Ingeniero en Desarrollo Territorial también llevo a cabo el refrendo y obtuvo la aprobación del comité.

Seremos sede para el Congreso Encuentro Nacional de Desarrollo Regional.

Por último, el Dr. Damian Porrás Flores agradece el apoyo de toda la planta docente de FACIATEC y les invita a seguir trabajando a favor de la facultad.

Siendo las 19:35 horas se cierra el claustro.

Chihuahua, Chih., a jueves 10 de septiembre de 2020.

Siendo las 17:00 horas se da inicio a la primera Sesión Ordinaria del semestre Agosto Diciembre del H. Claustro de Maestros del 2020,

I.- Bienvenida y presentación.

El Dr. Damián Porras Flores, Director de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas, solicita al pleno que la forma de votar sea de manera virtual, levantando la mano o con un comentario en el chat, ya sea a favor o para abstenerse y agradece la atención, asistencia y puntualidad que prestaron a la convocatoria.

II.- Lectura de la convocatoria.

Se le dio lectura a la convocatoria siguiente:

Catedrático de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas

Presente.-

Por medio de la presente y de la manera más atenta me permito convocarle al H. Claustro de Maestros de manera virtual, el día jueves 10 de septiembre del año en curso a las 17:00 horas., por medio de la plataforma zoom, bajo el siguiente:

Orden del día

- I. Bienvenida y presentación.
- II. Lectura de la convocatoria.
- III. Confirmación de quórum legal.
- IV. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- V. Informes de Dirección y Secretarías.
- VI. Asuntos generales.

III.- Confirmación de quórum legal

Posteriormente, el Maestro Ricardo Aarón González Aldana, secretario del H. Claustro de Maestros contabilizó el quórum, siendo éste de 100 maestros, lo que representa el 74% de los maestros con plaza docente, por lo que se sobrepasa el

quórum legal para poder hacer valer todos los acuerdos que se tomen en dicho claustro.

IV.- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

El maestro Ricardo Aarón González Aldana a solicitud del Dr. Damian Porras Flores dio lectura al acta de la sesión anterior del H. Claustro de Maestros, efectuada el 13 de febrero del año en curso, siguiendo el orden del día y donde además se recalcaron los puntos más importantes que se trataron, se aprobó por unanimidad de votos los acuerdos del acta.

V.- Información de Dirección y Secretarías.

Secretaria de Extensión y Difusión Cultural: la M.C. Hazel Hoffman, compartió lo siguiente:

Agradeció la atención a las pasadas conferencias virtuales que se llevaron a cabo en mayo y junio, comento que en este semestre también se realizara, de igual manera recalco que las puertas de la Secretaria están siempre abiertas para cualquier ayuda que se requiera.

Hizo un llamado para que se les haga llegar de la mejor manera a los estudiantes las becas que están disponibles, puso como ejemplo las de Gobierno del Estado, en las cuales existió poca la difusión y se envió un número reducido de solicitudes.

Comento que ya están los avisos de las becas de la Universidad para la inscripción para el ciclo escolar siguiente, para que lo revisen y hagan uso de ella los estudiantes.

Para el servicio social, está disponible la campaña de donación de sangre, que serviría de mucho para los pasantes que están próximos a titularse.

Se recalcó mucho la mayor difusión de información sobre becas para los estudiantes, en estos momentos de austeridad.

Secretaría de Planeación: La M.C. Janeth Margarita Fuentes Téllez, mencionó lo siguiente:

Está en proceso la acreditación de IDT, se envió el documento al COMEAA, se hicieron observaciones del mismo y ya se están subsanando.

El PROFOCIE se abrirá aproximadamente la última semana de septiembre o a principios de octubre, el presupuesto es bajo, pero se apoyará en los artículos o materiales tanto como sea posible.

Lo participantes para el Perfil PRODEP, a partir del 15 de septiembre, ya todos tendrán los resultados de la convocatoria, la Secretaría seguirá apoyándolos con la renovación de documentos.

Secretaría de Investigación y Posgrado: El M.C. Ramón Saúl Luján Aguirre, informa lo siguiente:

En relación a estadísticas de inscritos al programa de maestría, fueron de 58 alumnos, el incremento fue un poco el 6% se espera el 10%. El 70% de los estudiantes son mujeres.

El 100% de las becas CONACYT fueron aprobadas, lo cual es muy favorable en estos momentos de austeridad.

Compromisos:

Está a días de recibirse los resultados de la convocatoria SNI 2020, de 10 perfiles que se enviaron, fue alta la expectativa de los resultados que se esperaban.

Eventos:

El seminario de investigación que estaba programado para mayo, por la contingencia sanitaria, será programado de nuevo, de forma virtual.

De manera interna se reactivarán las academias, en maestría y el doctorado, por la demanda de los programas que requieren ser actualizados de manera constante.

Secretaría Administrativa: El Dr. Miguel Ángel Piñón Miramontes, informa lo siguiente:

Solicita por medio de la comisión de Seguridad y Prevención, que, en el caso de asistir a cualquier asunto o reunión a la Facultad, se sigan de manera particular las medidas sanitarias del filtro, el uso de cubrebocas, uso del gel antibacterial, medición de temperatura, etc.

La Unidad de Plagas de la Facultad, sigue las medidas de sanitización en las instalaciones de la misma, así como en ext. Cuauhtémoc y Guerrero, periódicamente cada 21 días

La Facultad, ofrecerá la venta de manzanas, cosechadas en la “Huerta Semilla”, para los que deseen comprar, el descuento será por nómina, a 2 quincenas.

Coordinación de Ext. Cuauhtémoc: El M.C. Adalberto Ortega Ortega, informa:

El taller de frutillas, ya está operando a un 70 u 80%, se pretende comercializar productos derivados de la manzana, como: puré como base principal, vinagre, sidra sin alcohol, jugo de manzana, etc., es un reto muy grande para la Facultad, ya que las ventas de estos productos generarían ingresos favorables.

Secretaría Académica: El M.C. Ricardo Aarón González Aldana, informó lo siguiente:

El ciclo escolar inicio bien, todos los Maestros han trabajado en la plataforma.

La matrícula descendió en poco porcentaje, muy pocos alumnos decidieron no inscribirse en el semestre debido a la contingencia.

Hay 738 alumnos inscritos en la Licenciatura, de los cuales 200 ya pertenecerían a la primera generación de formación universitaria, entraron al 100% con el nuevo modelo educativo.

Las fechas de lo parciales, serían de manera virtual, 1er parcial sería el 3 de octubre y el 2do parcial está programado para el 6 de noviembre, pide apoyo para que se suban las calificaciones al sistema SEGA en tiempo y forma.

Dirección: Dr. Damian Aaron Porras Flores, informó lo siguiente:

Es muy importante apegarse a las medidas de sanidad, por lo cual solicito mucho la ayuda y comprensión en los filtros sanitarios instalados en la Facultad, así como en la Ext. Cuauhtémoc, Guerrero.

Los laboratorios en la Facultad no han dejado de trabajar, solicito la ayuda de los encargados de los mismos, apegarse a las medidas sanitarias, evitar las aglomeraciones de gente.

Agradeció al Laboratorio de Plagas de la Facultad, se ha estado sanitizando las instalaciones correctamente, toda la Universidad y fuera de ella, por lo cual es seguro trabajar en las diferentes áreas.

Agradeció a todos a los asistentes al curso moodle, principalmente a los maestros instructores, Jared Huerta, Aarón Milburn, y Adriana Torres, por su trabajo, compromiso y por despejar las dudas que se presentaron.

El proyecto del edificio para el Campus II sigue avanzando su construcción, comento que era complejo mudarnos antes del año 2022, nos mudaremos cuando las instalaciones estén bien terminadas.

Se felicitó a los nuevos Dres. Aarón González, Carlos Anchondo, Ileana Moreno, porque sigue creciendo el grado de habilitación en la Facultad.

VI.- ASUNTOS GENERALES

El Dr. Porrás destaca que se incorporan a la comunidad docente Faciatec-Guerrero y Cuauhtémoc respectivamente, la Mtra. Nora Barrios y la Dra. María Nohemí Frías.

El Mtro. Miguel Ángel Rodríguez, preguntó cuando estaría disponible la manzana, El Dr. Piñón le refirió que posiblemente para días posteriores, quedando pendientes los precios de las mismas, los precios más económicos que en el mercado y de mayor calidad.

El Mtro. Aarón González, informó que la Mtra. Sonia Del Val, sigue atendiendo todos los asuntos relacionados con los maestros, oficios o dudas, etc., los cuales se les está dando seguimiento de manera virtual y por teléfono.

Recomienda la Mtra. Idaly González, prudencia en la información que se utilice en el chat "*Faciatec al 100*", cuidar los usos y tiempos.

El Mtro. Juan Lara, pregunto por 15 o 20 alumnos de la lista de asistencia que no los ha visto para nada, quiere saber si hace contacto con ellos, darle seguimiento para ver que está pasando con ellos, el Mtro. Aarón González le informó que hay que hablarles por teléfono si es posible y preguntarles su situación, existe la probabilidad de no tener acceso a internet, por ser foráneos o no tienen equipos de cómputo para realizar sus trabajos y tareas.

El Dr. Loreto Robles, comento que él tiene 3 alumnos, que no tienen internet, quiere saber qué va a pasar con ellos, que acciones se van a tomar, el Dr. Damián Flores le solicito al Mtro. Aarón González, revisar esos casos, darles seguimiento y prioridad a estos alumnos.

La maestra Marisela Blanco comento que los asuntos relacionados a asesorías y tutorías, igual que el semestre anterior se manejará de manera virtual.

Siendo las 18:00 horas con 40 minutos, el Dr. Porras agradece la atención de los docentes y da por concluido el H. Claustro de Maestros.